## BOLETIN INFORMATIVO DEL CLUB DE PESCADORES DE BUENOS AIRES Correspondiente a los meses de noviembre y diciembre de 1983

## ANTE UNA NUEVA Y FASCINANTE REALIDAD

La República vive tiempos cuyas características resultan, desde todo punto de vista, excepcionales.

Hacer aquí, referencia expresa de la instancia, no significa, de modo alguno, incursionar en los temas políticos -estatutariamente no permitidos en el Club de Pescadores-, sino que es hacer mención a hechos trascendentes para la Nación misma, en la cual nacimos, a la que pertenecemos, en la que trabajamos, y a la cual, por todo ello y mucho más, nos

La circunstancia iniciada el 30 de octubre, con la definición clara de la expresión ciudadana mayoritaria a través de un comicio intachable, reconocido como tal por la opinión del mundo, y continuada el 10 de diciembre con la asunción del mando por el Señor Presidente Constitucional de la República, Dr. Raúl R. Alfonsín, significa ni más ni menos que la fundación de una nueva etapa del país de los argentinos. Etapa, que confiamos, ha de prolongarse en el tiempo y para

Tiene como apoyatura fundamental en su inicio, la fé de un pueblo.

Esperamos que esa fé se traduzca en una cierta y necesaria dosis de comprensión, en especial en lo que hace a la economía, acosada por una deuda externa enorme; por un déficit fiscal que es imprescindible corregir; por una inflación agobiante; por una crisis que afecta innumerables empresas; por una desocupación preocupante; etc.

Oue la lucha por el ingreso, no se convierta en una carrera alocada que impida ganar la serenidad que dé tiempo a la

realización.

Ahora bien.

Esta etapa trascendental, debe estar signada por algo que en Argentina, ha hecho tanta falta, durante tanto tiempo:

EL RESPETO MUTUO DE LOS ARGENTINOS

Respeto por los conceptos que hacen a la moral y a las buenas costumbres.

Respeto por los principios, por los propios y también por los extraños, que igual son principios!

Respeto social. Respeto comunitario. Respeto laboral

Respeto por el adversario ocasional de cualquier disciplina que se trate.

Respeto por el vecino. Por el transeúnte. Por todos.

Respeto, en síntesis, por la vida, por todo lo respetable!!!

Esto sólo se dará, cuando todos entendamos que formamos parte de un conjunto, de un mismo conjunto, que sí actúa como tal, gana. De lo contrario... nos irá como hasta antes del 30 de octubre.

Ese respeto por el que clamamos se nutre con todos nuestros entendimientos. Y se corrompe y deteriora con nuestros

desencuentros estériles.

Se realiza en plenitud, cuando en la tarea se pone cabal buena fe. Y profunda convicción, en la honestidad moral del

Sabemos que por ahí andan, por los zócalos, los que viven de la división y del odio.

Ni somos ilusos, ni estaremos desprevenidos los argentinos. Ni tampoco nos obnubila la alegría de estos momentos.

Aquellos que provienen de los extremos del espectro ideológico, acechan y actuarán cuando puedan y como puedan para que no gane Argentina.

Pero a ellos también los esperan una serie de respetos.

El respeto por la ley, por la justicia, por la paz, por la decencia, por la democracia, por la libertad de todos. Y esos respetos, que desde los tres poderes, ejercerá sin duda la autoridad responsable y legítima, serán barrera infranqueable. Afuera el ceno fruncido. Basta de rictus amargos. Las caras de hoy son distintas porque tienen marcada la esperanza,

iluminada la fé, altiva la ilusión de que este querido país, por siempre, y al fin, se encaminará por la ancha y recta senda de su progreso incontenible. Cambia ya y ahora la fisonomía de la Nación misma. Es un pueblo atribulado que de pronto encontró el camino de sus destinos, lleno de luz. Ahora puede ver por donde marcha.

Por todo ésto, como en las grandes Fiestas de la República y en nuestros momentos trascendentes, el Club se embander-

ró a pleno el 10 de diciembre.

Joaquín Rocca Rivarola Presidente

## LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

El día 4 de diciembre a las 9 y 30 horas se llevó a cabo la Asamblea General Ordinaria de la Institución.

Cumpliendo el Orden del Día se designó en primer lugar a los consocios Sres. Federico García López y Romano Riganti Muñoz para firmar el Acta correspondiente a esta Asamblea, y en segundo lugar a los Sres. Jorge Tosar; Héctor Dono y Carlos María Nochetto, como Comisión Escrutadora del comicio.

De inmediato se trató la Memoria y Balance correspondiente al 80º Ejercicio del Club de Pescadores, la que fué aprobada por unanimidad.

A continuación se procedió al tratamiento de la Cuota de Ingreso al Club, la que tras un breve cambio de ideas, quedó fijada en la misma base de ajuste actual, por lo qué, como lo establece el Estatuto, la misma será ajustada bimestralmente, produciéndose en la primera Reunión de CD (mes de diciembre) el ajuste correspondiente a Enero y Febrero de 1984.

Al considerarse la Cuota Social, el Sr. Presidente explicó someramente las distintas necesidades actuales del Club. Inicialmente se refirió a los importantes trabajos de mantenimiento que es necesario hacer, de acuerdo a opiniones técnicas merecedoras del mayor respeto, en la estructura de pilotes y travesaños de nuestro muelle y edificio de pesca, que en una gran cantidad, muestran los hierros del hormigón armado al descubierto y en estado de corrosión, por lo que se hace necesario iniciar lo antes posible tareas de reparación que aseguren las estructuras. Si bien no hay peligros inminentes, se juzga esta tarea como muy necesaria, en función de prevención.

Hizo también referencia, al respecto del edificio, sobre la necesidad de pintar y redecorar el Salón de Fiestas, que se encuentra en un estado que no condice con su jerarquía y su valor, la adecuación del moblaje correspondiente (sillas,

Respecto del Salón Comedor expresó la necesidad de arreglar ventanas, y proceder a la puesta en funcionamiento de la galería norte del mismo, lugar espacioso hasta ahora totalmente inútil.

Al hacer mención al Anexo Guazú, expresó la necesidad de reubicar todos los muelles, por la importante erosión producida en las costas como consecuencia de la gran creciente de este año; construir los nuevos previstos; efectuar el relleno proyectado y el camino de acceso directo.

A continuación, y prosiguiendo con su explicación sobre el panorama general del Club y su incidencia en la economía futura del mismo, se refirió al tema del Anexo Chascomús, donde hay que realizar una serie de trabajos que permitan el funcionamiento integral de ese Anexo, que tanto esfuerzo ha costado a los señores socios y al Club mismo.

Precisó la imperiosa necesidad de construir un muelle que permita el embarque y desembarque sin peligros para la integridad física del socio; un sistema de cabreadas, rampa, rieles, malacate y zorra que permita extraer los botes del agua después de usarlos, ya que en la actualidad cualquier viento del sudeste, por lo abierto de esa costa, produce gran oleaje, los botes "embarcan" agua, en sus amarras, y se hunden con los correspondientes inconvenientes, que en algún caso llevó incluso a la pérdida definitiva de un bote, pérdidas de pisos, deterioros, etc.; es necesario techar de algún modo las parrillas existentes para casos de lluvias; se debe ir encarando la construcción de una cocina para los socios; y finalmente, habrá que construir una casa para el casero, pues la existente, en estado por demás precario, está construida sobre una calle.

Finalmente explicó que el Club, con la cuota de 76\$ como base de ajuste para enero y febrero de 1984, no tenía angustias para pagar los gastos fijos, sueldos y cargas sociales, pero no tiene posibilidad de producir evolución alguna en

los sentidos explicados anteriormente.

Es por todo ello, dijo, que solicito a los señores asociados aumentar levemente la base de ajuste futura, que como dijimos estaba en 76\$ al realizarse la Asamblea, ya sea para evitar daños físicos y materiales, tanto a los socios como al Club mismo, como para no privar a los asociados de gozar del Club en su totalidad e integralmente.

Se produjo un breve debate, y al ser consultado el Sr. Tesorero Contador Héctor Borzone, sobre cual era, a juicio de la CD, el aumento necesario para poder realizar con un ritmo pausado, pero continuado, de tareas, éste solicitó el aumento

de la base de ajuste a noventa pesos argentinos por mes, es decir, un aumento de 16\$ mensuales.

Con dos mociones se procedió a votar, yá que había sido propuesta otra de llevar la base de ajuste a 100\$, quedando finalmente fijada en 90\$ dicha base de ajuste, por lo que la CD, en su reunión de diciembre procederá a ajustar la cuota para los meses de Enero y Febrero de 1984, como lo marca el Estatuto, y tomando como base, esa cifra de noventa pesos, y los resultados de los índices de aumento del costo de la vida de noviembre y diciembre.

Finalmente se pasó a un cuarto intermedio para poder, realizar el escrutinio, que consagró a la única lista presentada, es decir la LISTA INSTITUCIONAL, encabezada en este caso por el candidato a Secretario de Actas por dos años, Sr.

Jorge Mamone. De este modo, y para 1984 la Comisión Directiva quedó integrada de la siguiente manera:

Presidente: Sr. Joaquín Rocca Rivarola
Vicepresidente: Sr. Federico Riganti Muñoz
Secretario: Sr. Arturo Mazzullo
Prosecretario: Sr. Alberto Nieri
Tesorero: Sr. Héctor Borzone
Protesorero: Sr. Mario Raponi
Secretario de Actas: Sr. Jorge Mamone

Vocales Titulares: Sr. Joaquín Otero

Sr. Arturo Viudez
Dr. Jorge Somaschini
Sr. Francisco Valzorio
Sr. Miguel De Palo
Sr. Evaristo Constenla
C.P.N. Carlos Araneo
Sr. Vito Caradonna
Sr. Ricardo Rocca
Sr. Mario D'Allorso
Sr. Ricardo Maestri

Vocales Suplentes: Sr. Eduardo C. Borzone

Sr. Héctor Contento Sr. Ricardo Jürgensen Sr. Jorge Sormani Sr. Manuel Vázquez

Revisores de Cuentas: Sr. Ricardo Carca

Sr. Romeo Ferreti Sr. Alberto Piccard

# NUEVOS DIRECTIVOS

Con esta elección del 4 de diciembre ingresan por vez primera a la Comisión Directiva los señores Ricardo Jürgensen y Jorge Sormani, y en carácter de Revisores de Cuentas los Sres. Romeo Ferreti y Alberto Piccard.

El Sr. Jürgensen, hijo del Sr. Carlos Jürgensen, caracterizado socio del Club, tiene 24 años de edad, habiéndose destacado en las tareas que vino realizando en la Subcomisión del Anexo Paraná Guazú y Fiestas, y colaborando también intensamente en el Club del Niño Pescador. Entendemos que por su edad, debe ser el socio más joven que ingresa a la CD, en la vida del Club.

Jorge Sormani, avezado pescador, desarrolló durante 1983 una exitosa labor como Vicepresidente Ejecutivo de la Subcomisión de Pesca, la que sin duda habrá de proseguir durante 1984.

Con respecto a los Sres. Ferreti y Piccard, por sus conocimientos, y de actividad profesional en muy alto nivel empresario, serán sin duda aportes invalorables a esa tarea, que en síntesis, significa una suerte de verdadera auditoría, por supuesto, de gran responsabilidad.

De este modo se suman nuevos nombres, que significarán a no dudarlo un verdadero aporte a la tarea actual, y por la juventud de todos ellos, a la base del futuro dirigente.

A todos ellos les deseamos la mejor de las suertes en sus nuevas tareas, y que sus indudables capacidades sirvan a la causa grande del progreso de nuestro querido Club.

## PRESIDENCIAS DE SUBCOMISIONES PARA 1984

Bien es sabido que para ser Presidente de Subcomisión es imprescindible ser miembro de CD.

La misma, en su reunión del día 14 de diciembre aprobó la designación de los siguientes Presidentes:

Anexo Chascomús: Federico Riganti Muñoz; Anexo Paraná Guazú: Sr. Evaristo Constenla; Muelle: Vito Caradonna; Prensa: Joaquín Rocca Rivarola; Estacionamientos: Ricardo Rocca; Pesca: Jorge Sormani; Edificio: Romeo Ferreti (1); Reglamentos: Joaquín Otero; Hacienda: Héctor Borzone; Excursiones: Ricardo Rocca; Biblioteca: Mario D'Allorso; Buffet: Evaristo Constenla (2); Damas: Sra. de Maestri (3); Fiestas: Miguel De Palo; Recepción de Socios Nuevos: Manuel Vázquez; Niño Pescador: Evaristo Constenla; Solarium: Eduardo Borzone; Relaciones Públicas: Ricardo Maestri; y Poderes: Mario Raponi. (1) Vicepresidente Ejecutivo – (2) Carácter provisorio – (3) Vicepresidente Ejecutivo.

Cuando las mismas queden integradas en su totalidad se hará saber por este mismo medio a los socios sobre esa integración, ya que es intención de la CD que sean las Subcomisiones no sólo las ejecutoras de sus misiones en las áreas respectivas, sino las receptoras de sugerencias e inquietudes de los socios, obrando así como canal de comunicación ágil y eficiente.

## UNA NOVEDAD DIVERTIDA: LOS CONCURSOS NOCTURNOS

Con una concurrencia cada vez mayor, se vienen desarrollando los Concursos Nocturnos de los Viernes, que con tan buen criterio organiza la Subcomisión de Pesca en una muy importante innovación.

A esa concurrencia cada vez mayor, se suma un pique cada vez mejor, lo que realmente entusiasma y anima.

Al cierre de esta edición el "Chinito" Eduardo Cinque encabeza el puntaje del Campeonato. Cuando se realice la última prueba cada competidor "borrará' sus cuatro peores resultados (si hubiera pescado todos los concursos) con lo cual aquellos socios que se tomen vacaciones fuera de Buenos Aires no perderán posiciones durante su ausencia, siempre y cuando, esta no sea mayor de cuatro concursos.

Que espera para venir a divertirse al Club los viernes a la noche?

La pesca de una mano, de noche y en nuestro muelle, es directamente sensacional!

## **GRAN ACTUACION EN LAS XX HORAS!**

La Asociación Argentina de Pesca realizó nuevamente las ya clásicas XX Horas del Río de la Plata.

En esa prueba les cupo una brillante actuación a nuestros consocios Jorge Bailo - Tercer Puesto - y Mariano Márquez - Cuarto Puesto -.

Esta prueba que no sólo es agotadora por su extensión sino de gran complejidad por las características distintas del pesquero y las variantes climáticas y de río que se dan durante el desarrollo, requiere una verdadera dedicación previa a la competencia en sí, y una extrema atención a todo lo que va ocurriendo para actuar en consecuencia.

A ellos pues nuestra felicitación y la de todos los socios del Club de Pescadores.

#### COPA HERMANDAD - PORTO ALEGRE - BRASIL

Una nueva edición de la Copa Hermandad se realizó en el mes de noviembre en la Ciudad de Porto Alegre, Brasil, que tiene como motivación y característica fortalecer los lazos de amistad y afecto que une a Clubes del cono sur de nuestro continente.

Una vez más los amigos del Brasil, del Clube Anzol de Ouro, del Biguá-Gaivotas (su nombre proviene de que allá a los pescadores deportivos les dicen "Biguá" y a sus señoras, "Gaivotas"), y otros, una vez más se destacaron por su alegría, y su amplio y generoso sentido de la amistad.

Si bien el resultado tiene en estos casos un simple valor anecdótico y nada más, puesto que lo que importa es aquello de la amistad y del afecto en un marco de corrección y caballerosidad superlativos, digamos que nuestra delegación obtuvo un Tercer Puesto, y estuvo integrada por Jorge Araneo (Capitán) Ricardo Alonso; Eduardo Cinque; Horacio Ríos y Oscar Pissani.

#### SOLARIUM

Está dicho que el acierto de las medidas innovadoras se advierte con las mismas en marcha. Algo así ha pasado en el Solarium. Aquellos primeros pasos, tímidos por el cambio que representaba en la actividad del Club, ya han tomado decisión, firmeza. La medida, ya se puede asegurarlo, ha sido un éxito total.

Esta temporada, con los primeros calores, ha permitido advertir un decidido entusiasmo, y a pesar del buen número de reposeras y sillones, los sábados y domingos, nunca alcanzan. Es que ocurre que el lugar es sumamente agradable para quienes gustan del sol, ya que siempre hay al menos una brisa suave que permite tomar sol sin "cocinarse".

Por si alguno no se enteró en su momento, digamos que ya están terminadas las instalaciones de vestuario y duchas de damas y caballeros, y que hay una ducha para refrescarse en el muelle.

Restará, lentamente, ir aumentando y de acuerdo a la necesidad la "flotilla" de reposeras.

# SABIA USTED QUE SUS "CHICOS/CHICOS" TIENEN UN ARENERO?

Por sugerencia de la Sra. Cristina de Somaschini, que envió una nota al respecto a la CD, ésta dispuso la construcción de un muy cómodo y agradable cajón de arena en el muelle, a la altura del segundo farol, y en la zona final del solarium.

Ya hemos podido observar la alegría de los chicos con este nuevo elemento, que es un aporte más para satisfacer esa gran preocupación de la CD: la integración total de la familia del socio al Club.

Ahora usted, señora, que no podía tomar sol porque no sabía que hacer con su inquieto pequeño, puede. Porque resulta que los chicos están encantados con esta diversión especial para ellos.

Como en todos los órdenes, seguimos esperando sugerencias!

#### Y VOTARON LAS MUJERES . . .

Por vez primera en la vida del Club de Pescadores de Buenos Aires, las Socias Activas hicieron uso de sus derechos como tales, otorgados en la Asamblea del año pasado.

Un viejo y caracterizado socio del Club, al ver una dama acercándose a depositar su voto en la urna, nos decía que había sentido una genuina emoción, advirtiendo la dimensión del cambio producido, con esto que sin duda será otro hito histórico en el Club.

Estaban en condiciones de hacerlo, por reunir la antiguedad necesaria 21 socias, de las 40 que ya integran el Registro de Socios Activos del Club.

Ellas son yá parte activa de la Institución, y algunas están trabajando activamente en las Subcomisiones. Enhorabuena!

#### ESTADO ACTUAL DEL ANEXO GUAZU

Si bien el nivel —respecto al del invierno que pasó— tiene tendencia a decrecer, ese descenso es de una desesperante lentitud. Además alguna onda más que llegó del norte durante noviembre, y otra que se espera próximamente, siguen impidiendo la iniciación de las tareas de reconstrucción previstas con respecto al muelle de pesca principal.

Cuando empuja el sudeste ese nivel supera el piso del muelle con facilidad, y llegó hace pocos días hasta la baranda del pismo

El camino pavimentado continúa cortado antes de llegar al Almacén de Vidal, a la altura del puente del ferrocarril. La destrucción de los muelles vecinos al nuestro es prácticamente total, mientras la erosión costera parece realmente increíble.

Indudablemente esta creciente, verdadero azote de todo el litoral, en el caso del Delta Entrerriano es una auténtica tragedia, pues el agua tarda demasiado en retirarse. En efecto, el estiaje, quizá por las bajas profundidades de salida de los brazos del Paraná al Río de la Plata es, como decíamos de una lentitud desesperante.

Queda como consuelo que el Club es prácticamente lo único que ha quedado con deterioros menores en su muelle, y ningún otro daño.

Una vez más, DON CONSTANTINO TISI, MUCHAS, PERO MUCHAS GRACIAS POR SU VISION DE FUTURO!!!

#### VERANEO EN CHASCOMUS

Con seguridad que a muchos no se les ha ocurrido que podría resultar interesante como complemento, o sencillamente como vocación realmente linda y descansada, ideal para chicos, a todo aire y sol, con diurnas y nocturnas parrilladas, tal vez en familia y con amigos, y con la siempre alternativa de la pesca (la tararira con spinning es una pesca de alta diversión), pasarse unos días en el Anexo Chascomús.

Ya sea ocupando una de las muy cómodas habitaciones de la Residencia Social, o en carpa, o en casa rodante. Depende de usted.

Ahora bien. Para ello se ha implementado una Reglamentación destinada a que los socios puedan disfrutar de aquello sin problemas.

Para enterarse de la misma, y de las condiciones en general de la estadía en el Anexo, recomendamos concurrir a Secretaría en los horarios habituales.

Vale la pena. . .

#### ENTRE RIOS. . . DE CERVEZA!

Con todo éxito se llevó a cabo una nueva Fiesta de la Cerveza.

Concurrencia total (y van. . .) es decir, salones repletos, y la contagiosa alegría de la Orquesta Ostende.

"Ríos" de cerveza, estupendamente "tirada" por el personal de Bieckert S.A., una vez más colaborando con el Club, con toda buena voluntad y dedicación, y la impresionante "fiambrada" una vez más seleccionada y dirigida por nuestro "caballero gourmet", Ivet Ramos, mejor conocido por "Bicho" para sus íntimos, y no tanto.

Lleno total en todas, este asunto de la Fiesta de la Cerveza hace que el Club, en algunas ocasiones quede chico.

Las entradas se agotan mucho tiempo antes, y queda mucha gente entristecida por llegar tarde, por la falta de lugar. Pero no hay que preocuparse. No hay ningún plan de ampliación del Club. . . por ahora!

#### PESCA EN EL CLUB

Resulta francamente halagueña la pesca que se ha presentado en el Club en estos primeros días de la temporada estival. Gran cantidad de bogas de pequeño y mediano tamaño (pocas grandes, hasta ahora); una poco común pesca de variada de río, ideal para la especialidad "una mano", han salido varios armados realmente importantes (uno de 7 kilos); algunas corvinas (una cercana a los 2 kilos); y lentamente han comenzado a aparecer algunos doradillos.

Está como para venir a despuntar el vicio...

## FIN DE AÑO "PESCADORES"

La muy activa Subcomisión de Fiestas que encabeza Miguel De Palo concreta activamente la Fiesta de Fin de Año en el Club. Sugerimos concurrir a informarse y efectuar las reservas con la debida antelación.

Como es lógico, las plazas son limitadas, por lo que no hay que "dormirse"!

### ENTRETENIMIENTOS: LA ADIVINANZA. ADIVINE QUIEN ES QUIEN

GLOBULITO: Señor con grandes conocimientos de computación. Escasos conocimientos de pesca. Pero con marcada tendencia a adquirir todo el material de pesca que vé. Concurrente habitual al Club. Muy trabajador. La mujer es una excelente dama, pero absolutamente impuntual. Eso a veces provoca la iracundia de Globulito, iracundia que desaparece y se repliega entre anchas sonrisas, cuando ella llega a almorzar. Vicios: el capuchino. Fobias: un montón. Manías: planificar.

NONO: Se dice de un señor que fabrica dentaduras postizas de todo tipo, color y tamaño. Poseedor de una casa rodante. Cuando habla diciendo "es maravilloso... no es cierto?... esto no se paga con nada..." en forma reiterativa y con una sonrisa plena de satisfacción es que está en Chascomús y acaba de comer un asado. Manías: cortar el pasto. Vicios: el jamón crudo cortado en cuadraditos, a cuchillo. Fobias: todas las órdenes militares, tales como "carrera marrrr.... cuerpo a tierraaaaaa..... salto en flexión, empezarrrr....". Como último dato, en su casa obedece órdenes, en primer lugar de Celestina, y en segundo lugar de su paciente señora.

HIPOCONDRIACO: Se dice de cierto abogado, que a veces pesca en algunos concursos en pareja con un cazador absolutamente delirante. A la fecha se encuentra abocado a la tarea de descubrir nuevas técnicas médicas para poder descubrir a su vez ignotas enfermedades, nuevas y apasionantes. Si es posible, que nadie padezca, ni ningún médico conozca. Fobias: hacer actas en las reuniones de CD. Vicios: jamás toma vino, es un plomo!. En privado, y de trasnoche, toca muy bien la guitarra. Casado con una señora cuya debilidad es la cocina.... no la puede ni ver! Fobias de ella: las estrellas.

GALLEGO: Se dice de un señor que cada vez que desaparece es por dos razones. 1) porque se fué a Olavarría. 2) porque unos días atrás se quedó hasta tarde. Vicios: cada diez palabras dice Rosembuch. Manías: recitar versos de García Lorca después de las dos de la mañana. Virtud: es un buen tipo. Defecto: es un buen tipo. Uno de sus lemas más esclarecidos y que habla a las claras de su bonhomía es: "en casa se hace todo, absolutamente todo, lo que yo obedezco!".

Esperamos las cartas con las soluciones de estas adivinanzas. Además en el próximo número las adivinanzas serán: 1) "Loco"; 2) "proveniente de un país asiático que preferimos no nombrar para que no se enoje"; 3) "Viejo"; y en último término; 4) "Casa Amarilla".

#### DE LA ASOCIACION NATURA

La que sigue es una brillante colaboración del Dr. Roberto Varela, Presidente de la Asociación Natura, y consocio del Club de Pescadores de Buenos Aires.

#### La pesca y el río que muere

Las actividades de la recreación del gran conglomerado urbano, a expensas del Río de la Plata, han sido durante muchos años de una importancia inocultable.

Sin embargo, en alrededor de treinta y cinco o cuarenta años la insidiosa acción contaminante, ha sido factor suficiente para privar a un vasto sector de la población que frecuentaba la costa, del alivio de las aguas en la época estival o el disfrute de la pesca con caña durante todo el año.

Las proporciones alarmantes de la contaminación, han creado una franja marginal, donde es visible la ruina de las playas y el exterminio de la fauna íctica. Ya no son tan grandes las interminables hileras de pescadores, congregados a lo largo de la cercana Costanera Norte, las "escaleras" de Nuñes o las accesibles playas de Olivos y Vicente López, que fueron sitios de gran popularidad.

Los mismos clubes de pesca, siempre progresistas, han buscado otros ambientes en el Delta o en las lagunas bonaerenses como medio de cumplir sus fines. El deterioro del gran río, configura un proceso generalizado de dificultades para los aficionados a la pesca con caña, pues la transformación de lo que debería continuar siendo un gran escenario para una afición reconocidamente sana y pacífica, obliga a alejarse de la ciudad y les mortifica económicamente.

Las alteraciones a lo largo de la costa, hasta bastante más allá de la ciudad de La Plata y que también penetran profundamente en el vecino Delta, tienen orígenes diversos que algunos estudiosos del tema, califican de escalofriantes.

Si bien algunos factores intrínsecos del inmenso río, mitigan los efectos de la contaminación, como el hecho de ser un buen digestor de sustancias orgánicas o la acción de los vientos y marejadas como dispersante de materias o desechos tóxicos, los índices de tolerancia han sido sobrepasados en la franja costera por el vuelco constante de residuos cloacales o industriales.

Según lo han establecido los estudios que se han realizado, los líquidos cloacales son de gran magnitud, operándose el asentamiento de sólidos en suspensión y produciéndose una descomposición anaeróbica de los sedimentos en el fondo lo que destruye ciertos valores útiles del río en detrimento de su capacidad de autodepuración. Igualmente, la falta de tratamiento previo encaminado a la retención de materias sólidas que se mantienen en la superficie, provoca su persistencia a buena distancia de las costas o que las mareas las depositan en las playas.

La disminución del oxígeno disuelto en el agua y la putrefacción de la materia orgánica con desprendimiento de hidrógeno sulfurado, actúa sobre los peces en forma directa.

Por lo que atañe a los vuelcos industriales, ellos incluyen sustancias tóxicas o nocivas, como los compuestos de plomo, cromo, arsénico, fenoles, cianuros y detergentes, que matan los organismos acuáticos. Otros productos contaminantes, derivados de la producción industrial del azúcar, la leche o del tanino se diluyen en las aguas, oxidándose a expensas del oxígeno que contienen, lo que por supuesto priva de ese elemento vital a los peces y demás organismos esenciales para la autodepuración.

Los derrames de petróleo y sus derivados, procedentes del transporte, lavado de tanques, cercanía de establecimientos de destilación o sucesos accidentales, determinan la formación de capas flotantes que anulan la vida vegetal y animal acuáticas

Del mismo modo, se arrojan al río, provenientes de los lavaderos de lanas, curtiembres y empresas frigoríficas, bacilos carbunclosos, virus de aftosa, salmonellas, huevos de helmintos, etc. que se agregan a las colonias bacterianas patógenas originadas en la red cloacal.

Esta degradación del ambiente, exige una energíaca política de las autoridades para detener el daño que se causa. La instalación de sistemas depuradores de los desechos industriales y el tratamiento posterior de las aguas utilizadas, constituyen objetivos prioritarios en salvaguardia de la salud pública. Lo ratifican las advertencias oficiales acerca de las condiciones de emergencia en que se encuentra el Río de la Plata, como las prohibiciones de los baños y hasta la ingestión de los peces.

No menos importantes son las derivaciones respecto del uso recreativo por parte de la enorme masa poblacional asentada en el área. Las actividades náuticas, la pesca deportiva o simplemente el placer del contacto con la Naturaleza, son manifestaciones socio-económicas que sufren injustamente las consecuencias del uso desaprensivo del recurso acuático.

DONACIONES: Las donaciones al Club se suman día a día, y por ello muchas veces se comete el pecado de omisión en los agradecimientos. Al respecto, bueno es destacar la que los consocios Jorge Tosar y Rafael Cerrella han hecho: un estupendo bote de madera para la pesca en la Laguna de Chascomús, el que ya está en el Anexo.

Y la del Sr. Julio García, que ha donado una importante cantidad de artefactos de luz que han permitido la nueva iluminación para pesca nocturna de competencia (parece de día!!!).

A todos ellos, y a tantos otros que en el apuro de hacer este Boletín antes de fin de año dejamos en el tintero, en nombre de todo el Club, muchas, pero muchas gracias!!!!!!

## PARA TERMINAR

En la alegría, y también por supuesto en la nostalgia que estas fechas siempre traen como connotación cuando el camino recorrido es largo, sea para toda esta gran familia que el Club de Pescadores significa, un afectuoso saludo y los camino recorrido es largo, sea para toda esta gran familia que el Club de Pescadores significa, un afectuoso saludo y los mejores deseos para 1984 de la Comisión Directiva,

Que 1984 tenga para el Club una gran significación.

Muy, pero muy Felices Fiestas a todos!!!